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PROGRAMME CULTUREL & ARTISTIQUE 
OFFRE POUR LES PUBLICS EN SITUATION DE HANDICAP(S)

DU 1ER MAI AU 30 SEPTEMBRE 2024
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Montre Leroy 01,
Musée du Temps
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Lip•ologie
Une histoire horlogère

Jusqu’au dimanche 29 septembre 2024 inclus

L’exposition montre comment l’entreprise LIP 
est devenue incontournable 
dans le secteur de l’horlogerie française.

Exposition
Temporaire
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Visites
et animations

Cette programmation a été mise
en place avec des membres 
de la Commission Intercommunale 
d’Accessibilité.

Galerie de la mesure du temps,
Musée du Temps
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Handicap moteur

ADULTES

Visite adaptée au handicap moteur : les 5 sens

Mercredi 29 mai à 14h30

Les objets et œuvres du musée peuvent aussi évoquer la vue, l’ouïe, l’odo-
rat, le goût et le toucher… Venez découvrir les collections du musée sous un 
angle inédit, confortablement et à votre rythme !

En partenariat avec la Maison des Séniors

Durée : 1h
Réservation : voir contact p. 21
1h30 si déplacements avec personnes en fauteuil roulant

Disponible sur demande pour les groupes, pendant toute la saison. 

Certaines visites pour les individuels tout public sont accessibles pour les 
personnes en situation de handicap moteur.
Merci de consulter le programme tout public sur le site internet :
www.mdt.besancon.fr 

Merci d’en informer la référente accessibilité, certaines nécessitent
des adaptations, voir contact p. 21.



8

JEUNE PUBLIC

Les animations jeune public sont accessibles pour les visiteurs en situation 
de handicap moteur.

Programme disponible sur le site internet du musée :
https://www.mdt.besancon.fr/public-scolaire/
https://www.mdt.besancon.fr/events/categorie/jeune-public/

Merci d’informer la référente accessibilité, certaines animations
nécessitent des adaptations, voir p. 21.
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Pour les groupes, vous pouvez découvrir ou retrouver :

Visite adaptée au handicap moteur : découverte du musée

Découvrez 5 chefs-d’œuvre du musée, confortablement et à votre rythme !

Pendant toute la saison.

Visite adaptée au handicap moteur : exposition LIP.ologie 

Découvrez comment l’entreprise Lip est devenue incontournable dans le 
secteur de l’horlogerie française, confortablement et à votre rythme !

Pendant toute la durée de l’exposition. 

Durée : 1h
1h30 si déplacements de personnes en fauteuil roulant
Réservation : voir contact p. 21
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Espace « Franche-Comté, Terre Horlogère »
Musée du Temps
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Handicap visuel

ADULTES

Visite adaptée au handicap visuel : les 5 sens
 
Samedi 6 juillet à 14h30

Les objets et œuvres du musée peuvent aussi évoquer la vue, l’ouïe, 
l’odorat, le goût et le toucher… Venez découvrir les collections du musée 
sous un angle inédit, accompagné(e) par un médiateur formé à
l’audiodescription.

En partenariat avec l’Association Valentin Haüy (AVH) Doubs.

Durée : 1h30
Réservation : voir contact p. 21
Disponible sur demande pour les groupes, pendant toute la saison.

Pour les groupes, vous pouvez découvrir ou retrouver :

Visite adaptée au handicap visuel : découverte du musée

Découvrez 5 chefs-d’œuvre du musée, accompagné par un médiateur 
formé à l’audiodescription. 
Pendant toute la saison. 

Visite adaptée handicap visuel : exposition LIP.ologie

Découvrez comment l’entreprise Lip est devenue incontournable dans le 
secteur de l’horlogerie française, accompagné(e) par un médiateur 
formé à l’audiodescription. 
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Nous proposons des animations sur réservation pour les groupes de 
jeunes en situation de handicap visuel.
Ces animations seront conçues sur mesure, après un entretien de prépa-
ration téléphonique avec votre organisme.

Réservation : voir contact p. 21

Handicap psychique 

Nous proposons des visites sur réservation pour les groupes.
Ces visites seront conçues sur mesure, après un entretien de
préparation téléphonique avec votre organisme.

L’objectif de l’activité est de lutter contre l’isolement des personnes
en situation de handicap psychique. 

Pour les personnes pouvant visiter en autonomie, toute animation du 
programme tout public est intéressante. Vous trouverez le programme 
complet sur le site internet, ou à l’accueil du musée :
www.mdt.besancon.fr

Informations : voir p. 21

JEUNE PUBLIC

Durée : 1h30
Pendant toute la durée de l’exposition. 
Réservation : voir contact p. 21

Visite libre 

Mise à disposition gratuite d’un parcours avec audiodescriptions sur le 
compagnon de visite numérique.
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Handicap intellectuel 

ADULTES 

Pour les groupes, sur demande :

Visite adaptée au handicap intellectuel : les 5 sens

Des œuvres et objets du musée
nous parlent de :
- l’ouïe (entendre avec les oreilles),
- la vue (voir avec les yeux),
- l’odorat (sentir avec le nez),
- le goût (goûter avec la langue),
-  le toucher (toucher avec la peau).
Suivez le guide, en toute simplicité ! 

Durée : 1h 
Réservation : voir contact p. 21
Pendant toute la saison.

Pour les groupes, vous pouvez aussi découvrir ou retrouver :

Visite adaptée au handicap intellectuel : découverte du musée

Découvrez 5 chefs-d’œuvre,
En toute simplicité ! 

Pendant toute la saison. 
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Visite adaptée au handicap intellectuel : exposition LIP.ologie

Lip était une entreprise à part
de fabrication de montres...
Découvrez l’exposition, en toute simplicité !

Pendant toute la durée de l’exposition. 

Durée : 1h 
Réservation : voir contact p. 21

Les visites proposées pour les adultes en situation de handicap intellectuel 
peuvent aussi correspondre aux adolescents à partir de 13 ans.
Merci de réserver auprès de la référente accessibilité.

Réservation : voir contact p. 21

Visite libre 

Mise à disposition gratuite 
d’un guide de visite Facile à Lire et à Comprendre pour :
- le parcours permanent,
- l’exposition LIP.ologie.

JEUNES PUBLICS

Des animations pour tous les niveaux scolaires sont proposées pour les 
jeunes publics. Elles peuvent être facilement adaptées pour les familles avec 
enfants en situation de handicap ou groupes scolaires.

Vous pouvez consulter l’offre sur le site internet du musée :
http://www.mdt.besancon.fr/activites-culturelles/public-scolaire/
http://www.mdt.besancon.fr/events/categorie/jeune-public/

Merci de contacter la référente accessibilité pour tout renseignement
et réservation (contact : voir p. 21).
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Handicap Auditif 

ADULTES

Visite-atelier de l’exposition LIP.ologie
interprétée en LSF

Samedi 25 mai à 14h30

L’entreprise Lip est incontournable, dès que l’on parle d’activité horlogère, 
et aussi de mouvement social. Mais comment s’est-elle faite une place à 
part, dans le secteur de l’horlogerie française ? Vous découvrirez l’exposi-
tion, guidé(e) par un médiateur accompagné d’un interprète Langue des 
Signes Française. Puis, un atelier vous sera proposé, autour du thème de 
l’affiche pour défendre une cause.  

Durée : 2h 

En partenariat avec Sors les mains d’tes poches
Possibilité de réservation auprès de l’association :
contact@sorslesmainsdtespoches.fr  

Cette animation n’est pas disponible pour les groupes sur réservation.

Réservation : voir contact p. 21

Visite libre 

Mise à disposition gratuite d’un parcours LSF sur le compagnon
de visite numérique.
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Pour les groupes, vous pouvez réserver :
Sous réserve d’un interprète disponible

Visite découverte du musée interprétée en LSF

Découvrez 5 chefs-d’œuvre du musée, guidé(e) par un médiateur du mu-
sée accompagné d’un interprète Langue des Signes Française.

Pendant toute la saison. 

Visite les 5 sens interprétée en LSF

Les objets et œuvres du musée peuvent aussi évoquer la vue, l’ouïe, l’odo-
rat, le goût et le toucher… Venez découvrir les collections du musée sous 
un angle inédit, guidé(e) par un médiateur du musée accompagné d’un 
interprète Langue des Signes Française.

Pendant toute la saison. 

Réservation : voir contact p. 21

Visite de l’exposition LIP.ologie interprétée en LSF

L’entreprise Lip est incontournable, dès que l’on parle d’activité horlo-
gère, et aussi de mouvement social. Mais comment s’est-elle faite une 
place à part, dans le secteur de l’horlogerie française ? Vous découvri-
rez l’exposition, guidé(e) par un médiateur accompagné d’un interprète 
Langue des Signes Française.

Pendant toute la durée de l’exposition.
Durée : 1h
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Pour les groupes : 
Sous réserve d’interprète disponible. 

Réservation possible d’une animation jeune public avec interprète LSF. 

Consultez l’offre jeune public sur le site internet du musée :
http://www.mdt.besancon.fr/activites-culturelles/public-scolaire/
Puis, contactez la référente accessibilité, pour organiser l’animation
avec un interprète LSF. 

Réservation : voir contact p. 21

À savoir :

Prêt de boucles magnétiques, sur réservation, pour l’intégralité des 
animations adultes et enfants.
Programme disponible sur le site internet du musée :
https://www.mdt.besancon.fr/ 

Merci de réserver l’outil auprès de la référente accessibilité
(voir contact p. 21). 

JEUNE PUBLIC
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ÉVéNEMENTS 
tout public

Salle de la cheminée,
Musée du Temps

D’autres événements sont proposés
au musée, pour tout public.

Certains peuvent être accessibles.
Merci de contacter la référente
accessibilité (voir p. 21).

14
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LES 24H DU TEMPS 

Ateliers et œuvre inédite au 2e étage à partir d’outils de la mesure du 
temps par Guillaume Bertrand

 22 et 23 juin, 10h à 18h

JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE 

Visites, paysage sonore par le créateur Aurélien Bertini et concert

 21 et 22 septembre, 10h à 18h

FINISSAGE DE L’EXPOSITION LIP.OLOGIE

Visites théâtralisées, conférence, ateliers

 29 septembre, 10h à 18h

NUIT EUROPÉENNE DES MUSÉES 

Découverte des métiers du musée avec les professionnels, au musée des 
beaux-arts et d’archéologie et au musée du Temps

 18 mai de 19h à 22h

Pour plus d’informations : https://www.mdt.besancon.fr/
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Informations 
pratiques
et réservations

Buste de Jupiter,
Musée du Temps
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Tarifs 

L’entrée au musée est gratuite pour les personnes
en situation de handicap et leurs accompagnateurs.

Toutes les animations sont gratuites, pour les personnes en situation 
de handicap ainsi que leurs accompagnateurs.

Réservations

Toutes les animations
sont disponibles uniquement sur réservation. 

RÉSERVATION INDIVIDUELLE

Miléna Buguet 
Référente accessibilité
milena.buguet@besancon.fr 
03 81 41 57 86 

RÉSERVATION POUR LES GROUPES

Merci de réserver 3 semaines à l’avance environ,
sous réserve de disponibilité des espaces / médiateurs,
auprès de la référente accessibilité. 

Réservation possible à partir de 4 personnes en situation de handicap,
hors accompagnateurs. 

Miléna Buguet 
Référente accessibilité
milena.buguet@besancon.fr 
03 81 41 57 86 
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informations pratiques

Musée du Temps
96 Grande Rue, 25000 Besançon

HORAIRES D’OUVERTURE

Saison haute : 

FERMÉ LE LUNDI

Accueil des groupes :

Ces horaires sont susceptibles de varier, 
merci de vérifier sur le site internet :
https://www.mdt.besancon.fr/accessibilite/ 

mardi, mercredi, jeudi et vendredi 9h-12h et 14h-18h
Samedi et dimanche : 10h-18h

mardi, mercredi, jeudi, vendredi : 10h-12h30 et 14h-18h
Samedi et dimanche : 10h-18h
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Musée
Du temps
BESANÇON

Musée du Temps
96 grande Rue, 25000 Besançon

Retrouvez-nous sur nos réseaux sociaux !
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